
+
+ +

+

+

+

+

+
+

+
+

+ +

+ +
+

Le magazine du Comité des retraités Macif

L’édito

Jean Nicoullaud
Président du Comité

 
Le passé rejoint le présent 
pour éclairer l'avenir 
À plusieurs reprises, que ce soit dans un éditorial 
précédent ou à l’occasion de l’Assemblée Générale, 
j’ai eu l’occasion d’évoquer les changements 
intervenus au sein de notre Comité, qui témoignent 
de sa vitalité. J’ai souligné en particulier la 
nécessité de communiquer autrement, mais en 
oubliant personne, et à cet égard vous pourrez 
lire en dernière page ce que nous allons mettre en 
place prochainement. 

Ces changements, nécessaires et irréversibles, vont 
bouleverser les habitudes de certains. D’autres 
trouveront que nous avons pris du retard et qu’il 
était temps d’agir : à chacun selon sa culture et son 
ressenti. Il n’est pas dans les intentions du Comité de 
provoquer une nouvelle querelle des "Anciens" et des 
"Modernes", mais si nous devons nous adapter à notre 
époque, est-ce à dire que nous oublions le passé ?

Certes non, et quel meilleur trait d’union pour 
rapprocher les deux générations que de se remémorer 
les débuts de la Macif avec ses femmes et ses hommes 
qui ont permis son essor et ceux qui l’ont fait entrer 
dans notre XXIe siècle ? C’est pourquoi je me réjouis de 
l’initiative de Gérard Andreck qui a imaginé un mémorial 
où les plus anciens retrouveront l’ambiance machine à 
écrire/papier pelure de leurs débuts, tandis que les jeunes 

générations viendront y découvrir la véritable Histoire 
de la Macif. Ce site qui portera le nom d’Espace 224 est 

décrit dans les documents qui accompagnent ce numéro 26  
de Passerelle info.

Bonnes vacances à tous.

Reportage
L'Assemblée 
Générale 2016 

Point de vue
Perspective d'avenir

Ça bouge
Au Conseil 
d'Administration

JUILLET 2016 • N°26

SPÉCIAL
ASSEMBLÉE
GÉNÉRALE



Reportage

+
+

+

+

++

+
+

+
+

+
+

Page 2

C’est à Niort, sur le site habituel de Noron que 
s’est déroulée la 33ème Assemblée Générale 
du Comité des retraités de la Macif.

Après avoir accueilli les participants et 
relevé que la participation accusait cette 
année une légère baisse, le Président 
Jean Nicoullaud la évoqué brièvement les  
questions à l’étude au sein du Conseil 
d’Administration. Il a mis l’accent sur la 
croissance actuelle et prévisionnelle en 
nombre d’adhérents compte tenu des 
départs en retraite annoncés pour les 
prochaines années et son incidence sur le 
fonctionnement du Comité, notamment en 
matière de communication.

L’Assemblée Générale du 8 avril 2016
Avant de laisser la parole aux différents 
intervenants et après avoir rappelé au 
souvenir des présents la mémoire de celles 
et ceux qui nous ont quittés récemment, il a 
remercié les membres du CA et les bénévoles 
qui ont œuvré à la réussite de cette journée.

Sont intervenus successivement à la 
tribune 

 l Serge Bonnet  qui a donné lecture du 
Rapport Moral, soulignant la croissance 
continue du nombre d’adhérents et la 
réalisation des activités habituelles, grâce  
au rôle joué par les administrateurs 
niortais et les correspondants extérieurs. 



 l Jacky Pohin  a ensuite présenté le 
Rapport Financier, révélant que l’exercice 
2015 a été clos sur un excédent significatif. 
Ce résultat découle de la modification 
du règlement intérieur qui a permis une 
réduction des dépenses par rapport aux 
années précédentes.

Ces deux rapports ont été approuvés à 
l’unanimité.

Serge Bonnet est de nouveau intervenu 
pour faire le compte rendu des voyages ; 
cette année a été particulièrement riche en 
découvertes, qu’elles soient proches comme 
le voyage du Comité dans le Jura ou plus 
lointaines comme l’Amérique du Nord pour 
l’Inter-Comités, puisque 270 adhérents et 
conjoints ont participé à ces différentes 
excursions.

Michel Baudry  est venu rappeler que 
l’activité Randonnées se porte bien et que 
les marcheurs sont nombreux, autant pour 
les sorties bi-hebdomadaires que pour la 
semaine annuelle qui s’est déroulée en 
Aveyron et qui a connu un vrai succès. 

Dans le même domaine d’activité, Emile 
Cohen   est intervenu pour rappeler qu’il a 
organisé une sortie d’une semaine à Chinon 
pour les adhérents non niortais. 

Ensuite, Paul Samoyau  a rendu compte 
des activités de la commission Sociale de  
l'Inter-Comité, dont la conférence annuelle 
qui avait pour thème "la mémoire" s'est 
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▲ Vue d'ensemble de la salle de restaurant.

▼ En attente avant la dégustation .

déroulée à Niort et a accueilli plus de  
200 participants.

Enfin Alain Lesueur  est intervenu pour 
récapituler les activités essentiellement 
culturelles et festives organisées par les 
animateurs régionaux.

Le Président a ensuite repris la parole pour 
rappeler qu’il était nécessaire d’élire ou 
de réélire de nouveaux administrateurs. 
Rappelons que sept d’entre eux, en fin de 
mandat, étaient à nouveau candidats : 
Michel Chaignon, Jacky Giraud, Joël Giraud, 
Michel Legeron, Yvette Parent, Marie-
Françoise Soulet et Alain Lesueur.

Joël Mahinc, Maryse Martin-Grousset et 
Hervé Michaud ont également souhaité 
rejoindre le groupe des administrateurs.

Toutes et tous ont été brillamment élus ou 
réélus.

L’Assemblée Générale s’est poursuivie par 
l’intervention des représentants de la MPPM, 
Michel Halgan et Anne Faucher, lesquels 
sont venus informer les adhérents présents 
de l’évolution de leur Mutuelle.

Enfin, Adrien Couret, représentant la 
Direction Générale, a évoqué la situation 
actuelle de la Macif. On pourra lire page 
suivante un résumé de son intervention.

Avant de clôturer les débats, le Président 
a indiqué que la prochaine Assemblée 
Générale se tiendrait au même lieu  
le 7 avril 2017, et a invité les personnes  
présentes à se retrouver autour du cocktail 
avant de se rendre dans la salle dressée 
pour le déjeuner dansant qui termine 
traditionnellement la journée. 

Dans la coursive, les représentants du 
service Entraide et de la MPPM se tenaient 
à la disposition des personnes souhaitant 
informations et conseils.

▼ Une danse parfaitement synchronisée .

un déjeuner dansant 
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L'objectif est de conserver le modèle social, 
mais il faudra en même temps tenir compte 
des nombreux départs en retraite jusqu'en 
2020 et des compétences qu'il faudra 
compenser. Cela va déboucher sur une 
négociation avec les partenaires sociaux, 
étant précisé que l'engagement sur l'emploi 
et le maintien sur site seront conservés.

L’intervention d'Adrien Couret, dont nous 
ne retraçons ici que les grandes lignes, a 
été vivement appréciée par les adhérents, 
toujours concernés par l’évolution de leur 
Mutuelle.

Comme l’an passé, Adrien Couret est venu, 
au nom de la Direction Générale, présenter 
les orientations du groupe Macif.

Dans le prolongement de ce qu’il avait 
annoncé à notre précédente Assemblée 
Générale, il a confirmé que le redressement 
de l’Entreprise était en bonne voie et que 
2015 avait été la meilleure année depuis  
10 ans, cette évolution positive étant 
le résultat de la mise en œuvre et de 
l’aboutissement du "Plan Moyen Terme".

Au chapitre des informations positives, 
il a indiqué que le développement se 
poursuivait et que la barre des cinq millions 
de sociétaires serait atteinte et sans doute 
dépassée en 2016. 

Cette évolution favorable est le fruit d’une 
adaptation en cours qui va se poursuivre, 
notamment par une modification des 
structures puisque de onze régions on va 
passer à cinq pôles à l’horizon 2018, par un 
niveau d’investissement élevé des salariés et 
une politique tarifaire incitative.

Le but recherché par la mise en œuvre de 
#macifutur est de rendre la Macif simple et 
accessible, afin d'accompagner et de fidéliser 
ses sociétaires, et de faire en sorte que 
l'Entreprise soit compétitive et innovante, 
en donnant à ses acteurs, sociétaires, élus et 
salariés, le pouvoir d'agir.

Perspectives 
d’avenir  
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Joël Mahinc

Après une formation 
scientifique, Joël occupe 
brièvement un emploi à Saint-
Etienne dans une société de service 
et d’ingénierie informatique avant 
d'entrer à la Macif en 1974 à la  
création du Centre d’Andrézieux-
Bouthéon. La régionalisation lui offre 
l’occasion de devenir responsable du 
service informatique de Rhône-Alpes 
et il obtient sa mutation à la Direction 
Régionale à Lyon.

A partir de 2002, il participe au groupe 
de travail chargé de la réorganisation 
informatique et en 2003 il est muté à 
Niort pour y prendre la direction du 
pôle "production" à la DIT.

Retraité depuis 2015 mais toujours actif, 
il s’investit dans la conservation du 
patrimoine rural régional et participe 
bénévolement au projet  de l’Association 
Espace 224.

Le bureau
Président : Jean Nicoullaud
Vice-présidents : Serge Bonnet, Alain Lesueur
Trésorier : Jacky Pohin
Adjoint : Jacky Giraud
Secrétaire : Marie-Françoise Soulet
Secrétaire de séance du CA : Nadine Rivaud
Adjoint : Jean-Pierre Bigosinski
Secrétariat pour l'AG : Yvette Parent,  
Maryse Martin-Grousset, Marie-Françoise Soulet
Secrétariat administratif : Nadine Rivaud, Joël Mahinc.

Les commissions et activités
Voyage Comité Macif : Michel Chaignon,  
Claude Nourrigeon, Rémy Guillon, Nadine Rivaud, 
Maryse Grousset

b i o s  e x p r e s s  > > > > >

Rémy Guillon
Jacky Pohin
Jacky Giraud
Hervé Michaud
Marie-Françoise Soulet
Romain Bombana
Joël Giraud
Jean Nicoullaud
Jean-Pierre Bigosinski
Alain Lesueur
Claude Nourrigeon
Joël Mahinc
Nadine Rivaud
Martine Pelletier
Maryse Grousset
Yvette Parent
Serge Bonnet
Michèle Varenne
Paul Samoyau
Michel Baudry
Joël Chataigner
Michel Chaignon
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Maryse 
Martin-Grousset

Recrutée le 1er octobre 1973 
comme correspondancière au Service 
Contentieux, Maryse intègre Niort 3 à la 
création des centres de gestion.

Le 1er janvier 1978 elle obtient sa mutation 
pour le bureau de Toulon où elle occupe 
le poste de conseillère en production 
puis en sinistres jusqu’à son départ en 
retraite le 1er juin 2014 ; elle décide alors 
de revenir dans sa région d’origine. 

Son implication dans la vie sociale 
de l’Entreprise s’est concrétisée par  
son élection en tant que Déléguée du 
Personnel à l’époque des bureaux 
extérieurs, puis comme trésorière et  
enfin secrétaire du Comité 
d’Etablissement de la région Provence 
Méditerrannée. C’est donc tout 
naturellement qu’elle a poursuivi dans 
cette voie pour intégrer notre Comité.

Hervé Michaud

Entré dans la vie active 
en 1972 dans un cabinet 
d’avocats, chargé du recouvrement des 
créances et des liquidations judiciaires, 
Hervé délaisse rapidement cette voie 
pour intégrer en 1975 le bureau de 
Meylan comme guichetier.

Promotion rapide puisqu’on le retrouve 
chef de bureau à Carcassonne dès 
1978 puis à Toulouse-Brienne en 1990, 
avant d’être nommé en 2005 chargé de 
missions des partenariats politiques 
Midi-Pyrénées, Aude et Pyrénées 
Orientales.

Dès son départ de la vie active en 2013 
il s’attache à faire vivre la section des 
retraités de Sud-Ouest Pyrénées. Il en 
devient d’abord le correspondant non 
élu du Comité, et c’est tout naturellement 
qu’il sollicite et obtient brillamment un 
mandat d’administrateur lors de l’AG du 
8 avril dernier.
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Voyage Inter-comités : Serge Bonnet, Joël Chataigner, 
Martine Pelletier, Remy Guillon
Sociale Inter-comités : Paul Samoyau,  
Jean-Pierre Bigosinski, Michel Legeron
Randonnée Inter-comités : Michel Baudry,  
Joël Chataigner, Joël Giraud
Communication - Blog : Serge Bonnet, Joël Mahinc, 
Jacky Giraud
Commission Loisirs Niortais : Michel Chaignon, 
Michèle Varenne, Yvette Parent, Michel Legeron, 
Maryse Martin-Grousset, Joël Chataigner
Représentant MPPM : Paul Samoyau, Martine Pelletier
Représentant au CA d'Espace 224 : Le Président en 
exercice ou un administrateur délégué, Joël Mahinc

Représentants des sections régionales
Centre : Alain Lesueur (administrateur)
Centre-Europe : Bernard Boisson 
Loir-Bretagne : Michel Cabanne, Chantal Geffard
Nord-Pas-de-Calais : Romain Bombana 
(administrateur)
Provence-Méditerranée : Viviane Astic,  
Michèle Authier
Sud-Ouest-Pyrénées : Hervé Michaud (administrateur)

NB: L'Inter-Comités est constitué de représentants des 
Comités de retraités Camif, Maaf, Maif et Macif.
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Brigitte Baris
Saint Denis (93) 

Yolande Billaut
Radinghen-en-Weppes (59)

Annie Boussiron
Sansais (79) 

Liliane Boyé
La Benate (17)

Pascale Chabrelie
Béziers (34)

Annick Champeau
Nanteuil (79)

Monique Chuillet
Aiffres (79)

Pierre Cosson
La Rochette (77)

Gisèle Fité
Narbonne (11)

Véronique Gafanesch
Rixheim (68)

Jocelyne Girardin
Niort (79)

Évelyne Gorski
Tarascon (13)

Claudine Guérin
Aiffres (79)

Martine Guiochon
Fors (79)

Michèle Hirigoyen
Fontainebleau (77)

Josette Jegat
Héricy (77)

Michèle Lebourg
Octeville-sur-Mer (76)

Gilles Lécuyer
Les Pavillons-sous-Bois (93)

Claudie Lutz-Maze
Brest (29)

Béatrice Martynski
Acheville (62)

Martine Meunier
Niort (79)

Brigitte Petidy
Niort (79)

Nicole Sarraud
Niort (79) 

Yvon Tack
Vimy (62) 

Sylvie Trouvé
Saint Maxire (79)

Martine Vigier-
Martineau
Saint Mayrier-sur-
Fessard (45) 

Charles Weber
Saint-Etienne (42)
 

Nous avons enregistré 55 nouvelles adhésions depuis le 1er janvier 2016, dont 27 depuis la parution 
du Passerelle info n°25. Bienvenue à :

Vous souhaitez réagir à un article de Passerelle info, vous exprimer sur un sujet ? 
Écrivez-nous : Comité des retraités Macif, 224 avenue de La Rochelle 79037 Niort Cedex. 
Permanence téléphonique au : 05 49 09 45 04 de 9h30 à 12h00 le mardi (sauf en juillet et en août). 
Blog du Comité des retraités Macif : http://crm.macif.fr

Directeur de la publication : Jean Nicoullaud. Responsable de la rédaction : Serge Bonnet. Comité de rédaction : Etienne 
Blanchard, Rémy Guillon, Daniel Morand, Martine Pelletier, Nadine Rivaud, Guillaume Tourraud.

Impression à la reprographie Macif sur papier issu de forêts gérées durablement. Conception et réalisation : Communication COA.
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Lancement de la communication par internet

J’ai fait allusion à plusieurs reprises à la nécessité de moderniser nos méthodes 
en matière de communication ; le groupe de travail qui s’est penché sur la 
question a terminé ses travaux et nous allons passer rapidement à la phase 
de réalisation.

Vous allez recevoir très prochainement, soit par mail pour les adhérents 
internautes, soit par voie postale pour les autres, un courrier expliquant 
comment nous ferons pour que l’information vous parvienne désormais, en 
invitant celles et ceux qui auraient encore des appréhensions à franchir le 
pas de la communication par internet. Je rappelle que nous nous emploierons 
à faire  en sorte que tous les adhérents soient informés, quelle que soit leur 
préférence, et que Passerelle info sera toujours distribué sur support papier.

Je vous invite à une lecture attentive des documents qui vont vous parvenir 
bientôt et à vous manifester rapidement afin d’éviter une rupture dans la 
transmission des informations.

Jean Nicoullaud
Président du Comité


